

INTRODUCCION

Serge Brunet

INTRODUCCION

¿Se recordará que los años 80-85 han sido coyunturales para la existencia de las profesiones que concurren en la ordenación del territorio y en el urbanismo?

Vale más dejar pasar los años para juzgar sobre tal cuestión; pero una cosa parece cierta: se están operando mutaciones cuya riqueza y diversidad explican el esfuerzo de adaptación de los profesionales, las estructuras en las cuales ejercen y los dispositivos de formación que les preparan o capacitan.

El esfuerzo de adaptación se concibe esencialmente con relación a dos aspectos importantes del período entre los años 80-85; la evolución en la responsabilidad de las políticas urbanas y la

inflexión en los encargos y funciones reservadas a los profesionales.

La responsabilidad de las políticas urbanas, la canalización de los encargos que de ellas resultan a los profesionales son de ahora en adelante incumbencia de los miembros de las corporaciones municipales, a condición de que cada una de las estructuras de actuación revise su posición respecto a esta nueva etapa. Tal adaptación excluye la momentaneidad y sufre inevitablemente algunos patinazos, algunos roces entre estructuras... hasta que se acepte lo que a veces se vive como una competencia manifiesta, en un deseo de complementariedad al servicio de la elaboración de las políticas de urbanismo.

Evidentemente, se espera que evolucionen las estructuras en las que se inscribe el ejercicio de los profesionales; pero esta adaptación necesaria no podrá cumplirse a menos que los mismos profesionales puedan dar prueba de una capaci-

dad personal para "recualificar" su papel. Ello plantea, como es natural, la cuestión de los mecanismos de formación y la aptitud de éstos para formar o reformar a los profesionales que necesitan las autoridades municipales.

A todas estas adaptaciones en curso pretendo responder la segunda parte de este número

cediendo la palabra a representantes de los distintos sectores de las estructuras del ejercicio profesional existentes en el territorio francés para que examinen la situación y los mecanismos de formación en cuestión, dejando finalmente la palabra sobre este amplio tema a un miembro de una corporación municipal.